

Hora: 03:36 PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA Miércoles 31 de Diciembre de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

- +Emigran miles de cortadores.
- + Más de tres mil campesinos han salido este diciembre de Jinotega hacia Costa Rica, de forma legal.
- +Agencia jinotegana recibe hasta 60 mil dólares mensuales en remesas desde Costa Rica.
- +Policía busca huellas de narcos en crimen.
- +Duda que la mujer, encontrada muerta, haya sido migrante indocumentada.
- +Informe militar revela matanza de lagartos.
- +El Ejército de Nicaragua dio a conocer que durante el año 2003 realizó 19 mil misiones operativas que le permitieron, entre otros, la incautación de 389 cueros de lagarto, lo que pone en evidencia una matanza a gran escala de esa especie reptil.

El Nuevo Diario

- +Hunden a cura tico.
- +Aportó 8 millones de colones para matar a periodista.
- +Testigo encapuchado revela detalles de cómo se planificó y ejecutó el crimen.
- +Un empresario colombiano de fútbol dio cinco millones más de colones.
- + Cura dijo a asesinos "que no se ensuciaba las manos, por eso estaba pagando".
- +Le dieron seguimiento al director de "La Patada" hasta que lo asesinaron.
- +Ya mencionan al ex arzobispo Arrieta y salen fraudes con Radio María y hasta asuntos de homosexualidad.
- +Jueza se esconde y señora sique presa.
- +Pagan deuda a usureros, pero...
- +Además de ilegalidad y de violación a derechos humanos, ensañamiento y crueldad.
- +¿Era canadiense la mujer que fue asesinada?
- +Policía entre hipótesis y rumores.
- +Se habla de ajuste de cuentas y relación con colombianos capturados y procesados en Carazo.
- +Investigan más fraudes de Levy.
- +Prestó al Aeropuerto y pagó con Enitel.
- +Procuraduría indaga sobre varias cuentas, créditos y débitos.
- +Vehículos de lujo para él y dos funcionarios comprados con préstamo en aeropuerto y pagados después con cheques de cuentas clandestinas abiertas en Enitel.



Hora: 03:36 PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Balance y esperanzas.

"En términos generales se puede asegurar que el balance en Nicaragua es positivo en efecto, pues es evidente que ahora hay más gente trabajando que hace un año, más dinamismo en la actividad productiva, comercial y financiera, más vehículos automotores en las calles y carreteras; aunque inevitablemente también hay más pobres en el país porque no se puede reducir la pobreza si se produce más personas que riqueza material, es decir, si el crecimiento poblacional es mayor que el aumento de la producción material. En la vida socio-política hubo este año hechos trascendentales, como el proceso y condena por corrupción al ex presidente Arnoldo Alemán, un hecho sin precedente en toda la historia nacional. Igualmente fue positiva y alentadora la negociación para el Tratado de Libre Comercio de Centroamérica con Estados Unidos (Cafta, por sus siglas en inglés), pues no cabe ninguna duda que sólo la participación en el libre comercio y la globalización es la que podrá hacer que Nicaragua se desarrolle y modernice, no sólo en el ámbito económico sino también política y culturalmente."

Caricaturas







Opinión

La Prensa

Las reformas constitucionales (Silvio Méndez-Navarrete)

"La promulgación y permanente reforma de la Carta Política ha estado a la orden del día en Nicaragua. Estos cambios nunca han significado la conformación de marcos políticos duraderos que garanticen la estabilidad institucional que haga posible la conducción del cambio político y social, orientada a la

OFICINA DE MONITOREO SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 03:36 PAG - 3 -

construcción de un Estado de Derecho sustentado en instituciones, antes que en reformas constitucionales o legales".

CARTAS AL DIRECTOR

Cafta. (Marco A. Cajina)

"El año que duró la vida útil del gabinete del 2003, con pocas caras nuevas, trajo cambios que resultaron inefectivos e incompletos para manejar la coyuntura política. Es ahora que el Presidente debe comenzar a afianzar su legado, ajustando su gabinete para darle a la unidad que le han planteado construir los EE.UU. y enfrentar el desafío del Frente Sandinista de Liberación Nacional. Si en cambio insiste en gobernar con la lógica, heredada de los arnoldistas, de fuerte presencia en el nongroup del gabinete actual, después de mí, el diluvio, su predicado inicial lo pondrá en la historia como quizás uno de los más inefectivos gobernantes de la historia de Nicaragua".

El Nuevo Diario

Atraso y pobreza en Nicaragua. (Francisco Laínez)

"El gobierno central viene operando con déficit entre ingresos y gastos por muchos años consecutivos, no ahorra, situación que promueve el desorden en las finanzas públicas, además, de contribuir al proceso inflacionario o pérdida de poder de compra del córdoba, que la ciudadanía está viviendo día a día. Para superar el atraso hay que superar la pobreza, para que ésta, empuje sólidamente soluciones básicas hacia un nuevo país. Un pueblo desnutrido y hambriento no debe seguir utilizándose como carne de cañón por dirigentes de la verborrea populista, que se la pasan hablando y agitando para convertirse en dictadores eternos".

Fraude.(Porfirio J. Gómez)

"Es mi opinión que ante la lenidad, el desorden y la confusión creadas por el Poder Judicial con el propósito expreso de desestabilizar al país, es necesario que la Procuraduría, la Fiscalía, la Contraloría y la Superintendencia de Bancos se entreguen a la exhaustiva tarea de averiguar cómo nacieron y cómo llegaron a ser hoy las fortunas de los que actualmente reclaman al Estado millones de dólares, cobijados por el sucio manto del fraude y el prevaricato".

Los derechos humanos ante una reforma constitucional. (Rodolfo Pérez García)

"Lo que más me ha llamado la atención es la ingenuidad que han demostrado los organismos defensores de derechos humanos en Nicaragua, que van desde los órganos estatales como la Procuraduría para la Defensa de los Derechos Humanos, la misma Corte Suprema de Justicia --a la que mandata la Constitución Política tutelar los derechos humanos--, hasta los organismos de la sociedad civil, que por cierto son innumerables y que desarrollan su labor en defensa de estos derechos fundamentales contenidos en los diferentes ordenamientos jurídicos de nuestro país. Todo ello, a pesar de que existen diferentes doctrinas sobre el poder de reforma. Mi llamado es a unirnos en la defensa de los Derechos Humanos frente a una posible reforma constitucional, tomando como base el conocimiento jurídico estricto

OFICINA DE MONITOREO SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 03:36 PAG-4-

y no las politiquerías que son incompatibles con los principios que defiende la Constitución Política, ya de sí bastante manoseada por quienes juran defenderla".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

- +FSLN desiste de posponer elecciones. (Pág. 2 A)
- +Proponen reformar Presupuesto con lo que tácitamente abandonan su propuesta de suspender las elecciones municipales.
- +Coinciden con el PLC en la propuesta, pero Hacienda considera que ésta es inviable.
- +PLC forcejea por directiva y presenta contrapropuesta. (Pág. 2 A)
- +Dicen que EE.UU. sólo quiere liberales en la directiva parlamentaria
- +2003: entre misiles y repactos. (Especial. Págs. 6 A y 7 A)
- +Nicaragua inició el año con el ex presidente Arnoldo Alemán despojado de su inmunidad y procesado en un juicio que recién culminó con una condena a 20 años, mientras un sonado caso de tráfico de armas nicaragüenses hacia Colombia abrió las puertas para un proyecto de desarme regional que pasa por la polémica destrucción de los misiles tierra-aire SAM-7, una demanda de Estados Unidos.
- +¿Flotará el córdoba? (Opinión Económica. Pág. 5C. Néstor Avendaño)

"Los nicaragüenses no debemos esperar un tipo de cambio fijo cuando el Gobierno elimine definitivamente el deslizamiento cambiario, porque su efecto, al permanecer fijo el precio del dólar, sería la acelerada reducción de las reservas internacionales de la banca central, que han sido construidas con una deuda externa concesional y una deuda interna onerosa. Lo que debemos esperar es un régimen de tipo de cambio flotante, acorde con el pensamiento fondomonetarista. La flotación del córdoba, por supuesto, será sucia porque la banca central tendrá que intervenir contra las especulaciones en el mercado cambiario, vendiendo dólares y disminuyendo la cantidad de córdobas en el mercado cuando el tipo de cambio se saliera por el límite superior de la banda, o comprando dólares y aumentando la cantidad de córdobas si el tipo de cambio se saliera por el límite inferior de la banda. Con este régimen, el ancla de los precios en el mercado serían los saldos de la base monetaria y de las reservas internacionales netas de la banca central, pero todo esto supone una total autonomía de la autoridad monetaria. Desde el Río Bravo hasta la Patagonia, las monedas no han flotado sino que se han desplomado. Así le ha pasado a las monedas de México, Brasil y Argentina. Sólo las monedas fuertes, el dólar, el euro, el yen, flotan. Y nuestro córdoba, afectado por la cuarta hiperinflación mundial del siglo XX, ¿podrá flotar? Con este antecedente, y de cara al Cafta, la otra y única alternativa, por supuesto, es la dolarización oficial de la economía".

El Nuevo Diario

- +Candidatos sorpresa a directiva de Asamblea. (Pág. 3 A)
- +Herrera y Castillo alarman al arnoldismo.
- +Quiñónez se ha andado auto ungiendo y hasta diciendo que es el candidato de la EmbUSA.
- +Miguel López comenta que hay "alegrones de burro" y que al parecer Quiñónez prolonga el "Día de los Inocentes".

OFICINA DE MONITOREO SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Hora: 03:36 PAG - 5 -

- +Morales Carazo sigue creyendo en la reelección de la directiva "aunque la moneda puede caer de canto".
- +GUL en contradicción con presidente Bolaños. (Pág. 3 A)
- + Apoyan reelección de Junta Directiva de Asamblea Nacional.
- +"Nos reunimos para analizar la situación nacional y tratar de contribuir en dar soluciones. Nos encontramos ante las amenazas que hace el secretario general del FSLN, Daniel Ortega, que pone dos opciones al pueblo de Nicaragua: paz social y gobernabilidad o elecciones municipales. No podés canjear un proceso de consolidación de la democracia como son las elecciones municipales, basado en un sistema vigente en Nicaragua, y de no ser así le pegás fuego al país", exclamó Leonel Téller, candidato a alcalde de Managua por esa organización.
- +Equilibrio precario opera en Nicaragua. (Pág. 11B)
- +Además de las protestas anunciadas por el FSLN, el Programa de Políticas Públicas de la UNI y la Fundación Nueva Generación auguraron para el año 2004 diferentes escenarios políticos y económicos, entre los que se encuentran la polémica sobre la realización o no de las elecciones municipales, reformas al presupuesto y un visible incremento en el desempleo.
- +El doctor Luis Humberto Guzmán, analista político, expresó que este ensayo demuestra que en Nicaragua opera en un equilibrio precario e incierto y todas sus instituciones trabajan siempre en el límite, en el borde del precipicio, algo que preocupa ya que el país no tiene grandes catástrofes o tragedias.